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https://youtu.be/azFvbd3vgSA
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Durante tres días la primera fuerza sindical de la industria y el campo da forma a su 
programa de acción y elige a las personas que se encargarán de ponerlo en marcha

Francisco San José será el secretario general de CCOO de Industria durante los próximos cuatro 
años. Así lo decidieron en Toledo los delegados y delegadas que participaron en el cuarto congre-
so de la organización. Su candidatura salió adelante con el 66% de los votos. Los ejes de su plan 
de trabajo serán las secciones sindicales, la afiliación y la negociación colectiva. 

La organización sindical que 
representa los derechos e 
intereses de 3,5 millones de 

trabajadores y trabajadoras de la in-
dustria y el campo ha decidido que 
su secretario general sea Francisco 
San José. Empezó a trabajar en Air-
bus hace más de veinte años y ha 
desempeñado diferentes responsa-
bilidades sindicales. Desde el año 
2019 es el secretario general de la 
sección sindical interempresas de 
CCOO en el gigante aeroespacial.

En su primer discurso como líder de 
CCOO de Industria dejó claro cuá-
les serán sus objetivos. “Debemos 
construir de abajo hacia arriba”, 
apuntó. “El ADN de la federación 
son las secciones sindicales, la afi-
liación y la negociación colectiva”, 
añadió. Poco después de subir al 
atril para clausurar el congreso ase-
guró que “todos somos dirección 

del sindicato”. También reconoció 
que en su equipo habrá mucha “im-
plicación, trabajo y compromiso” y 
explicó que reforzará la Red Técni-
ca y las áreas de salud laboral, de 
igualdad y de internacional, puesto 
que es ahí donde se desarrollarán 
las estrategias a nivel geopolítico. 

A trabajar

224 delegados y delegadas votaron 
a favor de la candidatura de Fran-
cisco San José a la secretaría ge-
neral (el 66,1%). El resto se abstuvo 
(33,9%). La nueva comisión ejecuti-
va la integrarán 18 personas. “Nada 
termina hoy”, dijo al terminar su in-
tervención. “Comienza una etapa 
apasionante llega de retos, de opor-
tunidades y de compromiso”.

Propuso “ir a la ofensiva” desde el 
primer día “porque ahí no nos gana 

nadie”. También se acordó de los 
cinco mineros que recientemente 
perdieron la vida en Asturias y de 
algunos de los conflictos que están 
abiertos (mencionó los despidos de 
Freixenet, Bridgestone y Siemens 
Gamesa). “Vamos a estar ahí pe-
leando y combatiendo”, apuntó, 
para cuestionar a continuación la 
dramática politización de la justicia. 

En otro momento de su discurso 
reconoció que la organización que 
dirige tiene muchas tareas por de-
lante. La carga de trabajo no le pre-
ocupa, porque CCOO de Industria 
“es una máquina de trabajar” que 
cuenta con un equipo humano de 
gran valía. 

 El 4º Congreso de 
CCOO de Industria 

elige a Francisco San 
José como secretario 

general: “Comienza 
una etapa apasionante 

llena de retos, de 
oportunidades y de 

compromiso”

Galerías 
de imágenes 

https://industria.congresos.ccoo.es/Imagenes/Galerias_de_imagenes
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Fue al secretario general de CCOO en Airbus Ta-
blada (Sevilla) al que se le encargó la tarea de de-
fender la candidatura que encabezaba Francisco 

San José a la secretaría general de CCOO de Industria. 
A través de su “amigo, compañero y hermano de san-
gre”, quienes asistieron al congreso supieron que el jo-
ven sindicalista tiene cuarenta años; que es padre de un 
niño y de una niña; que es trabajador de Airbus desde 
hace más de dos décadas; que mamó desde bien tem-
prano lo que es la lucha de la clase trabajadora y que ha 
desempeñado diferentes responsabilidades sindicales 
en muy poco tiempo. Desde el año 2019 es el secretario 
general de la sección sindical interempresas de CCOO 
en el gigante aeroespacial, que tiene ocho centros de 
trabajo; que está presente en cinco provincias y en tres 
comunidades autónomas y que cuenta con más de tre-
ce mil personas en plantilla.

Quien presentó su candidatura destacó de Fran su ca-
pacidad de diálogo y de liderazgo, así como su talento 
para crear equipos, dialogar, cohesionar y unir “a una 
sección sindical muy compleja”. Explicó que el nuevo 
secretario general de CCOO de Industria fue capaz de 
realizar en tiempo récord un relevo generacional funda-
mental. Alfonso Mora resumió sus habilidades en tres 
palabras: Compromiso, valentía e inteligencia. 

Desde que se hizo con la secretaría general de la sec-
ción sindical interempresas de CCOO en Airbus, San 
José ha alcanzado importantes acuerdos. A la gestión 
de la pandemia y a la negociación de expedientes tem-

porales de regulación de empleo; se une la declaración 
de la industria aeroespacial como sector estratégico; 
los pactos para garantizar su futuro en la provincia de 
Cádiz; la negociación y el refrendo de dos convenios 
colectivos y la mayor subida salarial en la historia de la 
compañía. El broche a su trabajo en la compañía ae-
roespacial lo pusieron dos procesos de elecciones sin-
dicales que, en un momento muy difícil, dieron a CCOO 
la mayoría sindical en el conjunto de las empresas. 

 ¿Quién es Fran?

Antes de nacer ya era de CCOO 

“Soy de CCOO desde que tengo uso de razón, incluso antes”. Así explicó Francisco San José, a las y los asis-
tentes al congreso, el potente vínculo que le une al sindicato. Poco antes de abandonar el atril relató que, en 
el verano de 1984, cuando su madre estaba con contracciones, su padre se había encerrado en las antiguas 
Construcciones Aeronáuticas de Getafe (Madrid). “Siento a esta organización como mía”, añadió. “Por eso voy a 
intentar hacerlas mejores cada día y fortalecerlas”. 

Durante su primer discurso, también tuvo unas palabras de agradecimiento para su sección sindical y para su 
“padre sindical”. En la recta final de su intervención se paró unos segundos para levantar los brazos y aplaudir a 
José Alcázar. “No sé si me merezco a los compañeros que he tenido durante toda mi trayectoria”, dijo. “Lo que 
sí sé, añadió, es que la gente de CCOO es la mejor que he conocido”, porque es ejemplo de compañerismo, de 
trabajo y de colaboración. 
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 Una ejecutiva implicada y con voluntad 
de trabajo

El equipo que dirigirá CCOO de Industria lo integran dieciocho personas, diez 
hombres y ocho mujeres. Hay doce nuevas incorporaciones

Tras el 4º Congreso, CCOO de Industria estrena comisión ejecutiva. La candidatura, encabezada 
por Saturnino Lagar recibió el respaldo del 82,4% de los delegados y delegadas. El secretario 
general explicó que se ha rodeado de un equipo de personas implicadas, comprometidas y con 
ganas de trabajar. 

En cuanto se conocieron los resultados de la votación, el nuevo secretario general de CCOO de Industria se 
subió al escenario para recibir, entre flashes, aplausos y abrazos, a los hombres y a las mujeres que le acom-
pañarán en la tarea de dirigir la organización durante los próximos cuatro años.

“Esta va a ser una ejecutiva que nace con el firme compromiso de trabajar para las comisiones obreras de industria 
de todas las comunidades autónomas”, dijo. “Os necesitamos”, añadió. Por eso pidió al conjunto de los delegados 
y delegadas su “esfuerzo, compromiso y dedicación”.

La nueva dirección la integran, además del secretario general, Saturnino Lagar, Raquel Márquez, Juan Carlos 
Serrano, Isabel Rodero, Javier Gómez, Eva Madrigal, Jesús Crespo, Mónica Gómez, Jorge Martínez, Isabel Fer-
nández, José Manuel Casado, Raquel de la Hija, Vicente Canet, Aurora Martínez, Ricardo Juan, Lucía Román y 
Carlos Márquez. 

Nueva comisión ejecutiva
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 Hoja de ruta hasta 2029: Potenciar 
la acción sindical, fortalecer la 
organización, responder al cambio de 
modelo productivo y organizar a la clase 
trabajadora

La hoja de ruta que guiará a CCOO de Industria durante este mandato recibió 
el visto bueno del congreso. También aprobó la propuesta de modificación de 
Estatutos

El 4º Congreso de CCOO de Industria dio su visto bueno a la propuesta de ponencia que se dis-
cutió en todas las estructuras de la organización, desde las secciones sindicales hasta las fede-
raciones territoriales. También aprobó la propuesta de modificación de Estatutos.  

Sobre tres pilares descansa el programa de acción 
que seguirá la organización durante el próximo 
mandato y que se nutrió de las aportaciones de 

la afiliación durante un proceso congresual. Isabel Ro-
dero la presentó hace unos días a quienes asistieron al 

4º congreso: Fortalecer la organización desde la nego-
ciación colectiva y la participación; dar una respuesta 
al cambio de modelo productivo y potenciar la acción 
sindical en la empresa a través de la organización de la 
clase trabajadora. 

Programa de acción
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Programa de acción

Antes de entrar en materia, quien fue la responsable de 
Comunicación de CCOO de Industria durante el último 
mandato destacó el trabajo colectivo que se puso en 
marcha durante los últimos meses para construir el do-
cumento. Primero en la comisión de ponencias y luego 
en el comité federal. 

Rodero insistió en que CCOO de Industria tiene “un po-
tencial increíble”, en que las personas trabajadoras la 
necesitan y en que el sindicato debe contar con una fe-
deración fuerte para construir un nuevo modelo de país 
y atajar la precariedad. 

La negociación 
colectiva en el centro 

El primer bloque del programa de 
acción parte de la premisa de que 
la negociación colectiva es el centro 
de la acción sindical de CCOO de 
Industria. No solo organiza a las per-
sonas trabajadoras, también mejora 
sus condiciones de vida y laborales. 
Uno de los principales objetivos del 
próximo mandato será tratar de ra-
cionalizarla para evitar su excesiva 
atomización. El documento que se 
sometió a debate durante el con-
greso propone celebrar, entre 2025 
y 2026, una conferencia para decidir 
cómo hacer frente a este desafío. 

También hace un recorrido por cuá-
les serán las principales priorida-
des de la organización durante los 
próximos cuatro años. Menciona la 
necesidad de recuperar el poder ad-
quisitivo perdido en años de crisis, 
de reducir la jornada laboral y de 
priorizar la contratación indefinida 
para extender el empleo estable y 
de calidad. Además, hace referencia 
a la salud laboral, a la igualdad y a la 
formación sindical y para el empleo. 
Por último, propone seguir abriendo 
espacios para la gente joven en los 
centros de trabajo y reforzar la red 
de atención sindical a la afiliación y 
a las personas delegadas. 

Europa es fundamental 

El bloque de la ponencia que se 
refiere al cambio de modelo pro-
ductivo empieza recordando que el 
sindicalismo internacional trabaja 
para fortalecer la industria, la demo-
cracia y los mecanismos de gober-
nanza de las normas europeas. A 
continuación aclara que, junto a la 
Unión Europea, debe jugar un papel 
fundamental para desarrollar políti-
cas industriales que garanticen su 
soberanía industrial, el acceso a las 
materias primas, la competitividad, 
los empleos de calidad y el Estado 
del bienestar. 

La hoja de ruta que salió del congre-
so también habla de la necesidad de 
mejorar, durante el próximo manda-
to, el funcionamiento de los comités 
de empresa europeos a través de la 
formación de los delegados y dele-
gadas; de conseguir que a la Ley de 
Industria le acompañe un Pacto de 
Estado por la Industria que marque 
el rumbo de la política industrial go-
bierne quien gobierne; de definir los 
sectores estratégicos y de garantiza 
la autonomía industrial. 

Por último, apunta el documento, 
habrá que articular mecanismos de 
reindustrialización; determinar cómo 
se gestionan los fondos Next Gene-
ration para mantener el empleo y la 
producción y facilitar a las organi-
zaciones sindicales espacios en el 
diálogo social sectorial. 

La pyme será la 
protagonista 

El programa de acción con el que 
CCOO de Industria acudió al con-
greso se completa con un tercer 
bloque que parte de la premisa de 
que la representación de las perso-
nas trabajadoras tiene un papel fun-
damental en la creación, en el de-
sarrollo y en la implantación de las 
políticas federales. Se insiste en que 
se trabajará especialmente en la or-
ganización de quienes trabajan en la 
pequeña y mediana empresa. 

Propuesta 
de ponencia

https://industria.congresos.ccoo.es/946d4a0316213be7a987b2445f811ef7000060.pdf
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 Cinco resoluciones sobre cinco temas 
de interés
Durante el segundo día del congreso se presentaron al plenario las cinco resoluciones que habían recogido el 
suficiente número de apoyos entre los delegados y las delegadas. Se aprobaron los cinco textos, que tratan cues-
tiones del ámbito nacional e internacional.

A400M Airbus 
Garantizar la continuidad y el fortalecimiento del programa A400M como ele-
mento estratégico de la industria aeroespacial española; cumplir los acuerdos 
de Airbus y el Gobierno; supervisar la adjudicación de carga de trabajo e im-
pulsar la inversión en la cadena de suministro nacional son las cuatro reivin-
dicaciones que recogía una de las resoluciones que se votó en el congreso.

Sahara Occidental 
El 4º Congreso de CCOO de Industria condenó enérgicamente la ocupación 
del régimen dictatorial marroquí del territorio del Sáhara Occidental; denunció 
la situación que vive su ciudadanía y condenó las maniobras de España y 
Francia. También rechazó el giro en la posición española y exigió a Marruecos 
que libere inmediatamente a todos los presos políticos saharauis. 

La libertad sindical y la justicia
Otra de las resoluciones que aprobó el congreso advierte de que desde hace 
años el sindicato sufre un ataque indiscriminado, judicial y público, a través 
de los medios de comunicación afines a la derecha y a la ultraderecha, por 
su asesoramiento y acción ante los EREs de despidos colectivos y cierres de 
empresas en Andalucía. El plenario mostró su máximo apoyo a las personas 
afectadas por los procedimientos judiciales y rechazó las sentencias que no 
reconocen la actividad sindical.

Por la paz, no a la guerra
Los y las delegadas que participaron en el 4º Congreso apoyaron con su voto 
el llamamiento a todas las organizaciones sociales, sindicatos, partidos y pla-
taformas a organizar movilizaciones para expresar el rechazo al aumento del 
gasto militar, en detrimento de las partidas sociales y los servicios públicos 
en España y en Europa. Exigieron que ese dinero se destine a sanidad, edu-
cación, pensiones, vivienda e infraestructuras. 

Palestina
La quinta resolución que aprobó el plenario constata la existencia de un ver-
dadero genocidio perpetrado por el Estado de Israel contra la población pa-
lestina; insta al Gobierno español a romper todo tipo de relaciones con el 
país y exige la inmediata liberación del director del último hospital que queda 
abierto en el norte de Gaza. También llama a organizar una jornada de acción 
por la paz y contra el genocidio.

https://industria.congresos.ccoo.es/2830411307b7110cec91612fb9439459000060.pdf
https://industria.congresos.ccoo.es/bf99fc7b34ebc6898b4e5d930790e594000060.pdf
https://industria.congresos.ccoo.es/f1b7b3c126b4e8f47175bec6f877ba83000060.pdf
https://industria.congresos.ccoo.es/9148f3353608a6da2ca3bbfcc0d86f5b000060.pdf
https://industria.congresos.ccoo.es/996601db5ce6bf32314913210db262d8000060.pdf
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 Garbiñe Espejo repasa su gestión y 
agradece el trabajo de la organización: 
“Sin vuestro compromiso no hubieran 
sido posibles los grandes éxitos que 
hemos conseguido”

Quien ha sido la secretaria general de CCOO de Industria durante los últimos 
cuatro años repasó el contexto sociopolítico y analizó los grandes retos y todo lo 
conseguido 

Lo primero que hizo la secretaria general saliente de CCOO de Industria al dirigirse a los y a las 
delegadas que asistieron al 4º Congreso, fue agradecer el trabajo que han desplegado durante 
los últimos cuatro años. “Sois protagonistas”, les dijo, al igual que lo son los sindicatos comarca-
les, intercomarcales y provinciales; las federaciones de nacionalidad o región y las secciones sin-
dicales. “Sin todo vuestro compromiso no hubieran sido posibles los grandes éxitos y conquistas 
que hemos conseguido”, añadió. 

En dos grandes bloques estructuró su intervención 
quien ha sido la secretaria general de CCOO de In-
dustria durante el último periodo. Por falta de tiem-

po, Garbiñe Espejo Jairo no analizó lo que ocurrió en cada 
convenio o sector, si no que prefirió abordar los retos que 
se propuso alcanzar la organización cuando arrancó el 
mandato: Levantar un nuevo contrato social y reindustria-
lizar el país desde la perspectiva del cambio del modelo 
productivo. 

Mencionó la movilización que protagonizaron los y las tra-
bajadores del auto ante el Ministerio de Industria y, tras 
recordar la pelea de CCOO para que los convenios reco-
gieran cláusulas de revisión salarial ante una inflación in-

controlada; señaló “la lucha de los metales”, que arrancó 
en Cádiz, Cantabria, Ourense, Araba, Bizkaia y Barcelona 
y tuvo unas palabras para la huelga del calzado, que para-
lizó polígonos en una protesta histórica. Además se refirió 
a las “movilizaciones inolvidables” que protagonizaron las 
trabajadoras de la conserva de pescado. 

Inevitablemente, en el discurso de Garbiñe también se 
incluyó la negación del cambio climático (“sus conse-
cuencias las vamos a pagar los y las trabajadoras”), las 
tensiones geopolíticas, el avance de la ultraderecha, “la des-
preciable limpieza étnica” que se pretende generar en Gaza 
y el caldo de cultivo “tan peligroso” que se está creando. 
Ante los crecientes mensajes de odio y de inseguridad, 

Informe de gestión
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la sindicalista propuso continuar el trabajo de los últimos 
cuatro años y “seguir dando certezas, respuestas y seguri-
dad” a las mayorías sociales y a la clase trabajadora. 

21J y 11A

En la intervención de Garbiñe tuvo un lugar destacado la 
movilización que el 21 de junio de 2022 trajo hasta Madrid 
a miles de personas trabajadoras para concentrarse ante el 
Congreso de los Diputados y exigir un Pacto de Estado por 
la Industria. “Tenemos que decir alto y claro que, si por fin 
se está hablando en el anteproyecto de Ley de Industria de 
diálogo social industrial y de mesas de reindustrialización, 
fue por aquella manifestación”, dijo. 

La concentración de delegados y delegadas de CCOO el 
11 de abril de 2024 ante el Ministerio de Agricultura, tam-
bién estuvo presente en la intervención. Espejo Jairo re-
cordó que “tuvimos que poner el pie en pared” y hacer 
entender al ministro que las asociaciones agrarias “no son 
la voz” de los y las jornaleras y que “sin la fuerza del trabajo 
no hay sector que defender”. Insistió en que hay que seguir 
defendiendo la condicionalidad social de la Política Agraria 
Común (PAC) y un Convenio Estatal del Campo. 

LA LACRA SIGUE

El segundo tramo de su intervención lo dedicó a la salud 
laboral y a la igualdad. Pese al trabajo realizado (acción 

sindical, jornadas y formación), la sindicalista lamentó que 
el año pasado 796 personas no volviera a sus casas. “La 
lacra sigue estando ahí”, apuntó, para pedir a continuación 
un aplauso para los cinco mineros que recientemente per-
dieron su vida en el tajo. “Que sientan el calor de su federa-
ción”, apuntó. En su opinión, la defensa de la salud “debe 
ser nuestra seña de identidad”. Por eso propuso continuar 
“con esa ruta” y defenderla desde el centro de trabajo. 

Espejo Jairo recordó, también, que desde el año 2021 en 
la federación estatal se gestionaron 2.467 planes de igual-
dad tras formar a un elevado de número de sindicalistas en 
esta materia. Recordó que un plan “no se termina cuando 
se acuerda” y animó a las y a los delegados a continuar el 
trabajo que se ha iniciado. 

CRECER Y CRECER

La secretaria general saliente de CCOO de Industria tam-
bién reconoció el trabajo de las secciones sindicales y de 
los equipos de extensión, “que logran que sigamos cre-
ciendo”. Recordó que la organización tiene 3.600 delega-
dos y delegadas más que hace cuatro años y que se han 
recuperado las 219.000 personas afiliadas. Este crecimien-
to afiliativo se sustenta principalmente, dijo, en la pobla-
ción extranjera y entre las mujeres. En este momento son 
mujeres el 22% de las personas afiliadas. 

CUATRO AÑOS EN TRES VÍDEOS

Tantas cosas en 1.412 días

Somos nuestras manos

CCOO de Industria en cifras 

Informe balance 
de la comisión 

ejecutiva

Informe de gestión

https://industria.congresos.ccoo.es/0617a33912548014a6d206052758207c000060.pdf
https://youtu.be/_rOh46bYhlg
https://youtu.be/DEU1YgKasow
https://youtu.be/4cAp3HKz7BU
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Intervenciones delegaciones territoriales 

 Josep Rueda
“Hemos hecho un gran 
trabajo todas y todos”

“Han sido muchas horas de 
trabajo. Reconocemos lo que 
se ha hecho”. Así valoró el 
secretario general de CCOO 
d’Indústria de Catalunya el 
balance de gestión de la fede-
ración estatal. “Refleja el gran 
trabajo de todas y todos y lo 
importante que ha sido”, aña-
dió. Rueda también tuvo unas 
palabras de reconocimiento 
para Garbiñe Espejo. Agrade-
ció su compromiso y su de-
dicación durante estos años 
al frente de la organización. 
Además, valoró la estrategia 
que se desplegó en la nego-
ciación colectiva. “Creamos 
red y conciencia de clase”. 

 Eduardo 
Antón
“Nadie nos exigirá llegar 
los primeros, pero nos 
debemos exigir llegar 
juntos”

“La federación estatal debe 
mirar hacia abajo y hacia arri-
ba, a las secciones sindicales, 
a las federaciones regionales 
y a la Confederación”. Esa 
es la recomendación que el 
secretario general de CCOO 
de Industria de Madrid lanzó 
al congreso cuando tomó la 
palabra. Antón propuso tra-
bajar con solidaridad y con 
altura de miras. “Nadie pue-
de sentir que no está repre-
sentado por esta federación 
y que no ha tenido espa-
cio donde hacer una crítica 
y una valoración”. Planteó 
que la organización atraiga 
y se convierta en un imán y 
que lo haga “con alegría”.  
 

 José Hurtado
“Hay que reforzar la 
comunicación para ganar 
el relato a la ultraderecha”

La intervención del secretario 
general de CCOO de Indus-
tria de Andalucía se centró 
exclusivamente en tratar de 
enriquecer el informe que 
presentó la comisión ejecuti-
va. Su delegación propuso in-
corporar cuestiones como el 
auge de la extrema derecha. 
“Vienen a por todo. Vienen a 
por la democracia y a por el 
modelo social europeo”. Hur-
tado sugirió reforzar la comu-
nicación, centrarse en el sec-
tor agrario, acabar con toda 
la reforma laboral de 2008 e 
impulsar al sector minero, 
porque “es fundamental para 
Andalucía”. Antes de despe-
dirse deseó lo mejor a Garbi-
ñe Espejo. 
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 Juan 
José 
Picazo
“Hemos mejorado 
la vida de las 
personas”

La delegación del País 
Valencià que acudió 
al 4º Congreso dijo 
sentirse “parte fun-
damental” del trabajo 
de los últimos cuatro 
años. Así lo explicó su 
secretario general. En 
su opinión, también la 
integran los 350 de-
legados y delegadas 
que participan en el 
congreso. Por eso les 
llamó a sentir orgullo 
del trabajo realizado y 
a tener claros los ob-
jetivos. “Nuestro tra-
bajo es mucho más 
importante de lo que 
pensamos”, apun-
tó. Propuso construir 
unas CCOO fuertes y a 
sentirse parte de ellas.  
 

 Miguel 
Ángel 
Brezmes
“Hay ganas 
de tener una 
federación fuerte, 
cohesionada y 
organizada, a 
la ofensiva en 
la conquista de 
derechos”

El secretario general 
de CCOO de Indus-
tria de Castilla y Léon 
lanzó varias propues-
tas cuando se subió 
al atril para defender 
la posición de su fe-
deración. Apuntó que 
es necesario reforzar 
el liderazgo, mejorar 
la cohesión interna y 
diseñar una línea es-
tratégica “que nos 
oriente y nos dé segu-
ridad”. También seña-
ló que lo peor que le 
podría pasar a la orga-
nización “es caer en la 
irrelevancia”, por eso 
reclamó no cometer 
errores. “No nos lo po-
demos permitir”, dijo. 

 Alberto 
Quintano 
Silvestre
“Tenemos que 
recordar lo que 
somos y lo que 
defendemos”

La intervención del 
portavoz de la mino-
ría de la delegación 
de CCOO de Indus-
tria de Castilla y León 
se centró en no olvi-
dar “lo que somos y 
lo que defendemos”. 
Recordó que “nos han 
puesto aquí” miles 
de personas afiliadas 
y que “nos apoyan” 
millones de trabaja-
dores y trabajado-
ras. Apuntó, también, 
que la ejecutiva debe 
gestionar y corregir. 
Reclamó “admitir to-
das las posiciones 
y seguir peleando”, 
puesto que el objetivo 
es el mismo: Defen-
der los derechos de 
la clase trabajadora.  
 

 Juan 
Antonio 
Cuevas
“Toca remangarse, 
toca coser y 
toca salir de aquí 
cohesionados”

La intervención del 
recientemente elegi-
do secretario general 
de CCOO de Industria 
de Castilla-La Man-
cha incluyó una cita 
del Quijote: “Qué lo-
cura y desatino me 
lleva a nombrar fal-
tas ajenas, teniendo 
tanto que comentar 
de las mías”. Cuevas 
explicó que la organi-
zación que dirige se 
siente responsable 
del último mandato. 
Reclamó autonomía, 
propuso “escuchar” 
a las secciones sindi-
cales y recordó la lu-
cha de la plantilla de 
Vestas Daimiel para 
mejorar la salud la-
boral de su factoría.  

Intervenciones delegaciones territoriales 



12 | 4º Congreso CCOO Industria

 Luis 
Mouliaa
“Tenemos 
pendiente el 
debate de cómo 
estructuramos 
la negociación 
colectiva”

CCOO de Industria 
de Euskadi recono-
ció los avances que 
han experimentado 
los convenios estata-
les que se negociaron 
durante el último man-
dato, pero durante su 
intervención en el 4º 
Congreso su secre-
tario general recordó 
que está pendiente el 
debate de cómo se 
estructurará la nego-
ciación colectiva. “Te-
nemos claro en qué 
sindicato militamos, 
afirmó, pero también 
sabemos con quién 
nos toca confrontar”. 
Por eso, Mouliaa re-
clamó una solución 
válida para Euskadi. 

 Pedro 
Comesaña
“La de las 
conservas de 
pescado fue una 
huelga feminista 
para arrebatar 
derechos”

Tres cuestiones pro-
puso incorporar al 
informe el secretario 
general de CCOO de 
Industria de Galicia. 
Le pareció importante 
incluir el cierre de las 
centrales térmicas, el 
conflicto de Alcoa y 
la histórica huelga de 
las trabajadoras del 
sector de la conserva 
de pescado. “Fue una 
huelga feminista para 
arrebatar derechos”, 
aseguró. También 
mandó un “saludo 
especial” a sus her-
manos de Asturias y 
Castilla y León por la 
“trágica muerte” de 
los mineros.

 Arturo 
Julián 
Vázquez
“Esfuerzo, 
integración y 
trabajo en equipo”

El portavoz de la mi-
noría de la delegación 
de CCOO de Industria 
de Galicia que acudió 
al congreso llamó al 
resto de sus compa-
ñeros y compañeras a 
hacer un esfuerzo por 
integrar y por trabajar 
en equipo. Recordó 
que “no sobra na-
die” y que no se pue-
de dejar “a nadie por 
el camino”. También 
propuso reforzar el 
sindicalismo pegado 
al centro de trabajo, 
tal y como lo recoge 
la ponencia federal.  
 

 Gerardo 
Medina
“Las CCOO por las 
que estoy aquí son 
las que se trabajan 
de abajo a arriba”

El secretario general 
de CCOO de Industria 
de la Región de Murcia 
sustentó su interven-
ción en el 4º Congreso 
en varias cuestiones. 
Reclamó más escu-
cha y más recursos 
para cubrir el hueco 
que dejó el equipo de 
agro. Medina cerró 
su discurso recor-
dando que las per-
sonas afiliadas son, 
para su organización, 
lo más importante y 
que hay que trabajar 
de abajo hacia arri-
ba. Prometió dar voz 
a quienes representa.   
 
 
 

Intervenciones delegaciones territoriales 
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 José 
Ignacio 
Serrano
“En el informe de 
gestión también 
hay un trozo de 
Aragón”

CCOO de Industria 
de Aragón se siente 
parte del informe ba-
lance que se presentó 
al congreso. Su secre-
tario general asegu-
ró que “cada uno ha 
tenido la oportunidad 
de construir federa-
ción; de formar parte 
de las decisiones y de 
contribuir al desarrollo 
colectivo”. Serrano se 
comprometió a seguir 
participando de forma 
activa allí donde sea 
necesario y reclamó 
que la organización 
sea “más incisiva, 
más exigente y más 
constante” en el terre-
no de la salud laboral. 

 Ignacio 
Requena
“El futuro ha de ser 
del sindicalismo 
que cree en la 
lucha de la clase 
obrera”

El accidente que aca-
bó con la vida de cin-
co trabajadores en la 
mina de Cerreu está 
asociado, según el 
secretario general 
de CCOO de Indus-
tria de Asturias, a una 
“transición injusta”. 
Es consecuencia de 
la extracción de car-
bón en condiciones 
infrahumanas por 
parte de piratas. Re-
quena explicó que la 
organización que diri-
ge se personará en la 
causa penal. También 
confirmó que afronta 
con ilusión la próxi-
ma etapa. Confió en 
los nuevos equipos y 
en las nuevas ideas.  
 

 Juan 
Miguel 
Hernández
“Salgamos de aquí 
siendo tolerantes 
y respetuosos con 
quienes piensan 
diferente”

Cuando el secretario 
general de CCOO de 
Industria de Canarias 
valoró el informe de 
la ejecutiva saliente, 
aseguró que en estos 
cuatro años ha habi-
do aciertos y errores. 
Juan Miguel Hernán-
dez reclamó que la 
organización salga 
“cohesionada” y con 
voluntad de integrar 
las diferentes sensibi-
lidades. Propuso res-
petar a quien piense 
diferente y aprender 
de lo que se hizo mal 
en el segundo con-
greso de la federación 
canaria. “Que sirva de 
modelo a no seguir”. 
 

 Eva 
Ciaurriz
“Necesitamos una 
dirección clara, una 
estrategia clara y 
una comunicación 
muy potente”

En opinión de la re-
cientemente elegida 
secretaria general de 
CCOO de Industria 
de Navarra, el informe 
balance de la comi-
sión ejecutiva saliente 
ofrece extensos aná-
lisis sobre economía, 
geopolítica, transi-
ciones industriales y 
reformas legislativas. 
Reclamó una políti-
ca de comunicación 
que plantee “de forma 
seria” cómo conec-
tar con los jóvenes y 
con quienes nunca 
tuvieron relación con 
el sindicato. También 
reclamó cohesión y 
establecer prioridades 
y ejes estratégicos. 

Intervenciones delegaciones territoriales 
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 César 
Conde
“Hemos luchado 
por lo que más 
importa, la defensa 
de los derechos 
de las personas 
trabajadoras”

La delegación de Can-
tabria consideró que 
el informe balance 
puso de manifiesto “el 
intenso trabajo” que 
realizó la federación 
durante los últimos 
años. Así lo aseguró 
el secretario general 
de la federación re-
gional. “Han sido in-
finidad de luchas y 
conflictos en todos y 
cada uno de los sec-
tores”, dijo. “Hemos 
conseguido ser una 
sola federación lu-
chando por lo que 
más importa”, añadió. 
Propuso abandonar 
Toledo “más unidos 
que nunca”, porque 
es lo que necesita 
la clase trabajadora.  
 

 Paco 
Laguna
“Queremos 
industria en 
Extremadura”

“Es de justicia social”. 
Estas palabras resu-
men el sentir de la in-
tervención del secre-
tario general de CCOO 
de Industria de Extre-
madura. Lamentó que 
la región no tenga in-
dustria, en un momen-
to en el que se recla-
ma reindustrializar el 
país. Laguna reclamó 
que la región deje de 
ser un huerto solar y 
propuso instalar toda 
la cadena de valor de 
los recursos que se 
extraen de su territo-
rio. También recono-
ció el valioso papel de 
quienes trabajan en el 
sector agrario. “Son 
esenciales”. 

 Miguel 
Ángel Rello
“Salgamos de 
aquí con un 
equipo fuerte para 
seguir creciendo 
en afiliación y 
representación”

Quien dirige CCOO de 
Industria de La Rioja 
desde hace unos me-
ses está convencido 
de que el crecimiento 
que ha experimentado 
su organización, en 
afiliación y en repre-
sentación, no hubie-
ra sido posible sin el 
apoyo que ha recibido 
durante los últimos 
cuatro años de la fe-
deración estatal. Tras 
los agradecimientos, 
Rello comunicó al 
plenario que su dele-
gación “ha ganado en 
derechos”.

 Iñaki 
Huarte
“Gracias al apoyo 
y a la solidaridad 
con los territorios 
pequeños”

Tras dar las gracias al 
conjunto de las CCOO 
de Industria por el 
apoyo que las organi-
zaciones más peque-
ñas han recibido du-
rante los últimos años, 
Iñaki Huarte agrade-
ció la capacidad de 
la organización para 
alcanzar acuerdos y 
la generosidad de las 
partes para acudir 
al congreso con una 
candidatura unitaria. 
“Necesitamos un sin-
dicato fuerte, afirmó, 
por lo que sería error 
decidir el modelo del 
sindicato desde la 
confrontación”.

Intervenciones delegaciones territoriales 
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Con un mensaje de solidaridad a las personas 
que sufren la amenaza del despido arrancó el 
discurso del líder de CCOO en el 4º Congreso. 
Se acordó de la plantilla de Freixenet y de la de 
Bridgestone. La primera se acababa de ente-
rar de la intención de la empresa de despedir a 
180 personas y la segunda afrontaba una nueva 
jornada de huelga. Sordo también reconoció el 
trabajo de las mujeres y los hombres de CCOO 
de Industria durante el último mandato. “Han 
sido cuatro años de gestión bien compleja des-
de el punto de vista sindical”, recordó. También 
agradeció “la generosidad y la madurez” que 
demostraron al ser capaces de consensuar 
“unas listas únicas y una posición de integra-
ción” antes de que arrancara el congreso. “Es 

importante que, cuando surgen las discrepan-
cias, nuestra federación sea capaz de resolver-
las”, apuntó. 

El secretario general de la Confederación Sin-
dical de CCOO puso dos tareas a la federación. 
Propuso a CCOO de Industria acomodar su es-
trategia de acción sindical y su discurso a la 
nueva composición de la clase trabajadora, 
“que es muy diversa”. Recordó que hay empre-
sas industriales en las que la mitad de la planti-
lla trabaja en los departamentos técnicos. Tam-
bién planteó abordar el reto de la inmigración. 
“Vamos a necesitar de intensos flujos migrato-
rios que hay que integrar en nuestro sistema 
productivo”. El sindicato deberá incorporar a 
quienes le ven “de formas muy distintas”. 

 Unai Sordo
“Tenemos que ser una 
organización ambiciosa”

El secretario general de la Confederación Sin-
dical de CCOO consideró “sobresalientes” las 
cifras de afiliación y representación de la fede-
ración de industria. Sin embargo, recordó que 
“tenemos que aspirar a más, a mucho más”

Tres perspectivas sindicales de máxima 
trascendencia

Representantes de IG Metall, de la UOM Argentina y de la 
CNM CUT brasileña participaron en la mesa internacional 
que se organizó durante la segunda tarde del congreso. 
Contaron sus desafíos y prácticas

El sindicalismo alemán, brasileño y argentino también estuvo presente en el 4º 
Congreso. Claudia Rahmann, Maicon Vasconcellos y Sol Calle se desplazaron 
hasta Toledo para explicar sus experiencias. Moderó la mesa el responsable 
de Internacional de CCOO de Industria. Agradeció su presencia, su esfuerzo 
en hablar en español y la oportunidad que brindaban a los y a las delegadas 
españolas de conocer sus tres perspectivas.

La sindicalista alemana explicó que, en el nuevo contexto, hay que reforzar la 
presencia directa de las nuevas realidades del trabajo; su compañero brasileño 
propuso romper las costuras que existen entre las sedes centrales de las em-
presas y sus cadenas de suministro con campañas y acciones concretas y la 
sindicalista argentina habló sobre la ruptura de los derechos sociolaborales y de 
la libertad sindical tras la llegada al gobierno de la extrema derecha.

https://www.youtube.com/live/PcF-zDDGkP8
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Intervenciones institucionales

 Jordi Hereu
“Os deseo fuerza para 
afrontar los retos que 
tenemos por delante”

El ministro de Industria, 
Turismo y Comercio 
afirmó que el talento, la 
capacidad y la ilusión de 
las personas trabajado-
ras es el principal factor 
de competitividad de 
España 

“Necesitamos más y mejor 
industria”. Para conseguir el 
objetivo que se ha propuesto 
alcanzar el Gobierno, Hereu 
propuso dar un impulso in-
dustrial, relocalizar la activi-
dad y reindustrializar Europa 
y España. De ello depende, 
aseguró, no solo el progre-
so económico, también la 
defensa de los derechos so-
ciales y el modelo político. 
El ministro de Industria tam-
bién reconoció la capacidad 
de diálogo y de acuerdo que 
tienen las organizaciones 
sindicales (“Sois imprescin-
dibles”, dijo) y mencionó las 
lecciones aprendidas duran-
te la crisis de 2008, la pande-
mia y las recientes guerras y 
tensiones geopolíticas. “Esto 
es un no parar”.

 Yolanda Díaz
“Este congreso definirá el 
futuro de España”

La ministra de Trabajo 
y Economía Social ase-
guró que “no hay posi-
bilidad de cambio” sin 
una industria fuerte en 
el conjunto de la Unión 
Europea

Haber nacido en Ferrol, en 
una casa llamada CCOO y 
bajo una enorme grúa pórti-
co marcaron a Yolanda Díaz. 
Unos segundos después de 
arrancar su intervención, la 
ministra de Trabajo dijo ser 
“una mujer del metal”, que 
conoce bien la industria del 
conjunto del país. Por eso 
admitió que le hacía “espe-
cial ilusión” participar en el 
4º Congreso de CCOO de In-
dustria. “Estoy segura de que 
vais a desempeñar una labor 
clave”, dijo. “Estáis definien-
do el futuro de España en un 
momento en el que tenemos 
enormes retos y desafíos 
como país y enormes nece-
sidades de dar esperanza a 
la clase trabajadora”. Propu-
so trabajar para alcanzar una 
transición justa, “con la gen-
te trabajadora dentro”.

 Joan 
Groizard
“El diálogo social es 
importante para construir 
el futuro”

El secretario de Estado 
de Energía reclamó más 
innovación e inversión a 
las patronales presentes. 
“Es importante que el 
mundo de la empresa 
responda”

La importancia del diálogo 
social tuvo su espacio en 
varios momentos de la in-
tervención del secretario de 
Estado de Energía. “Es im-
prescindible, dijo, contar con 
las organizaciones sindicales 
para pensar el futuro y para 
que puedan llevarlo a cabo. 
Groizard puso como ejemplo 
su reciente experiencia como 
presidente de la comisión de 
seguimiento del acuerdo tri-
partito que se alcanzó hace 
años para cerrar las centra-
les térmicas de carbón. “Se 
han dado avances impor-
tantes, apuntó, aunque falta 
esfuerzo por hacer, trabaja-
dores por acompañar y em-
pleos por crear”.

https://industria.congresos.ccoo.es/noticia:591227--Pedro_Wasiejko_%E2%80%9CSomos_organizaciones_hermanas%E2%80%9D&opc_id=24c88674b4c0a7c86346e508048504fe
https://industria.congresos.ccoo.es/noticia:591227--Pedro_Wasiejko_%E2%80%9CSomos_organizaciones_hermanas%E2%80%9D&opc_id=24c88674b4c0a7c86346e508048504fe
https://industria.congresos.ccoo.es/noticia:591227--Pedro_Wasiejko_%E2%80%9CSomos_organizaciones_hermanas%E2%80%9D&opc_id=24c88674b4c0a7c86346e508048504fe
https://industria.congresos.ccoo.es/noticia:591227--Pedro_Wasiejko_%E2%80%9CSomos_organizaciones_hermanas%E2%80%9D&opc_id=24c88674b4c0a7c86346e508048504fe
https://industria.congresos.ccoo.es/noticia:591227--Pedro_Wasiejko_%E2%80%9CSomos_organizaciones_hermanas%E2%80%9D&opc_id=24c88674b4c0a7c86346e508048504fe
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Intervenciones institucionales

 Antonio 
Garamendi
“Si los sindicatos no 
existieran, habría que 
inventarlos”

El presidente de la Con-
federación Española de 
Organizaciones Empre-
sariales (CEOE) puso en 
valor el diálogo social. 
“Es la mejor infraestruc-
tura que tiene un país”

Durante su intervención en la 
sesión inaugural del 4º Con-
greso de CCOO de Industria, 
el presidente de la CEOE re-
cordó sus orígenes. Dirigió la 
patronal Confemetal y firmó 
el primer Acuerdo Estatal del 
Metal, por eso Garamendi 
lamentó que, en estos mo-
mentos, solo el 16% del Pro-
ducto Interior Bruto (PIB) sea 
industrial. “Hay muchísimo 
que trabajar en este espa-
cio”, aseguró. Recordó que 
la industria tiene un efecto 
tractor importante sobre el 
empleo. “No hay más que 
ver, dijo, los datos de los te-
rritorios donde el sector sí 
aporta el 20% de la riqueza”.

 Mariano 
Hoya
“Necesitamos la unidad 
de acción más que 
nunca”

El secretario general de 
UGT FICA enumeró los 
retos de las dos orga-
nizaciones sindicales y 
animó a CCOO de Indus-
tria a afrontarlos “juntos 
y unidos”

“CCOO y UGT somos una 
fuerza imparable en la defen-
sa de los y las trabajadoras 
de este país”. Estas palabras 
resumen a la perfección el 
discurso que Mariano Hoya 
dirigió a quienes asistieron 
al 4º Congreso de su fede-
ración hermana en el primer 
sindicato del país. Recono-
ció que el momento actual 
es complicado y se dirigió al 
ministro para recordarle que 
España debe tener “cuando 
antes” una Ley de Industria 
moderna. No quiso aban-
donar el atril sin agradecer 
a Garbiñe Espejo el tiempo 
compartido. “Hemos cons-
truido derechos para los y las 
trabajadoras”, afirmó. 

 Federico 
Pérez
“Nos enfrentamos a 
nuevos retos laborales, 
sindicales y organizativos”

El secretario general 
de CCOO de Toledo, 
delegado del sector in-
dustrial, valoró el duro 
trabajo diario, que permi-
te al sindicato ser “una 
herramienta útil” para la 
clase trabajadora

Un consejo lanzó el secre-
tario general de CCOO de 
Toledo a quienes asistieron 
al 4º Congreso de CCOO de 
Industria. Pidió a los y a las 
delegadas que tuvieran cla-
ro los orígenes del sindica-
to. “Recogemos los frutos 
de lo que se ha cosechado 
durante muchos años”, dijo. 
“Tenemos que sembrar la 
semilla para seguir siendo 
la mayor organización sindi-
cal del país”, añadió. La cla-
ve está, recordó, en trabajar 
duro en los centros de traba-
jo y en atender a la gente, ser 
solidarios y cooperar con el 
resto de estructuras. “No in-
ventamos nada”.  

https://industria.congresos.ccoo.es/noticia:591227--Pedro_Wasiejko_%E2%80%9CSomos_organizaciones_hermanas%E2%80%9D&opc_id=24c88674b4c0a7c86346e508048504fe
https://industria.congresos.ccoo.es/noticia:591227--Pedro_Wasiejko_%E2%80%9CSomos_organizaciones_hermanas%E2%80%9D&opc_id=24c88674b4c0a7c86346e508048504fe
https://industria.congresos.ccoo.es/noticia:591227--Pedro_Wasiejko_%E2%80%9CSomos_organizaciones_hermanas%E2%80%9D&opc_id=24c88674b4c0a7c86346e508048504fe
https://industria.congresos.ccoo.es/noticia:591227--Pedro_Wasiejko_%E2%80%9CSomos_organizaciones_hermanas%E2%80%9D&opc_id=24c88674b4c0a7c86346e508048504fe
https://industria.congresos.ccoo.es/noticia:591227--Pedro_Wasiejko_%E2%80%9CSomos_organizaciones_hermanas%E2%80%9D&opc_id=24c88674b4c0a7c86346e508048504fe
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Sindicalismo internacional

 Atle Høie
“Los sindicatos son la 
mayor fuerza democrática 
del mundo”

El secretario general de 
IndustriALL Global Union 
se acordó de los y las 
compañeras de Ucrania, 
Palestina, Bielorrusia y 
Myanmar. “Sienten real-
mente nuestra solidari-
dad”, dijo

“No hay democracia real sin 
sindicatos libres e indepen-
dientes”. Así cerró su partici-
pación en el 4º Congreso de 
CCOO de Industria el secre-
tario general de IndustriALL 
Global Union, la organización 
que defiende los derechos e 
intereses de millones de per-
sonas en todo el mundo. Dijo 
estar convencido de que con 
el apoyo de CCOO y de otros 
sindicatos fuertes “lo conse-
guiremos”, pero advirtió de 
que “habrá que luchar”.

 Judith 
Kirton-Darling
“Reforcemos nuestras 
alianzas y redoblemos 
nuestra acción”

La secretaria general de 
industriAll Europe recor-
dó a las mujeres y a los 
hombres de CCOO de 
Industria que “nunca se 
nos ha dado nada fácil-
mente”

La líder del sindicato europeo 
de la industria aprovechó su 
presencia en el 4º Congreso 
de CCOO de Industria para 
recordar que hace un par 
de meses seis mil personas 
trabajadoras llegaron a Bru-
selas “desde el norte, el sur, 
el este y el oeste” para exigir 
buenos empleos industria-
les. Advirtió de que “si no se 
toman medidas inmediatas” 
están en riesgo 4,3 millones 
de empleos y animó al sin-
dicato español a seguir mo-
vilizándose colectivamente 
hasta conseguir el objetivo. 
“Somos la generación, dijo, 
que se tiene que levantar y 
luchar para defender la de-
mocracia”. 

 Kristjan 
Bragason
“Los desafíos son 
inmensos y también lo es 
nuestro poder colectivo”

El secretario general de 
la Unión Internacional de 
Trabajadores de la Ali-
mentación, la Agricultura, 
la Hostelería, el Tabaco y 
los Afines (UITA) propuso 
construir un mundo don-
de prevalezca la equidad 
y la justicia

“Fuerza para avanzar” es el 
lema que CCOO de Indus-
tria eligió para celebrar su 4º 
Congreso y es la frase en la 
que se apoyó el secretario 
general de la UITA para lla-
mar a los y a las delegadas 
a trabajar para hacer más 
robustas las organizaciones 
sindicales. “Unos sindicatos 
fuertes, dijo, son esenciales 
para proteger los derechos 
de las personas trabajadoras 
y garantizar la paz, el bien-
estar, la democracia y las 
economías sostenibles”. Se 
ha demostrado, añadió, que 
“cuando unos unimos y lu-
chamos, ganamos”. 
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